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A nova onda de calor que se faz presente 
em todo o território nacional, ao longo 

desta semana, demanda atenção redo-
brada em relação aos casos de sangramento 
nasal, que se tornam mais recorrentes e não 
podem ser ignorados. 
As altas temperaturas favorecem a dila-
tação dos vasos sanguíneos e, por isso, 
o problema tende a ocorrer com maior 
frequência nessas ocasiões.   
Isso acontece porque, no tempo quente, 
os vasos sanguíneos se dilatam e o 
sangramento tende a ocorrer com maior 
frequência. As feridas, inflamações e o 
ressecamento das vias nasais costumam ser 
as principais causadoras dessas hemorra-
gias. 
 É importante atenção! 
 Ainda assim, é recomendada uma inves-
tigação mais aprofundada para esse tipo 
de ocorrência – principalmente quando ela 
persiste. Isso porque podem estar asso-
ciadas a quadros de aumento da pressão, 
desidratação, problemas respiratórios ou 
até mesmo questões mais graves.  
 O sangramento nasal também pode ser 
um sinal de alerta para tumores, como 
nasoangiofibromas, pólipos e hemangio-
mas, entre outros. Eles estão entre as causas 
menos prevalentes, mas não podem ser 
descartados. 
 A hemorragia, por si só, já deve ser enca-
rada como um sintoma de que algo com 

a saúde não está bem. Quando os sangra-
mentos nasais acontecem repetidamente, 
eles não podem ser considerados comuns. 
Pelo contrário, merecem preocupação e, 
seja qual for a intensidade, devem ser anali-
sados por um otorrino.  
 O que fazer? 
 Quando os sangramentos acontecem espo-
radicamente, ao assoar o nariz, por exem-
plo, não há motivos para alarde. Nesses 
casos, é necessário manter a cabeça sempre 
posicionada para frente, nunca para trás, 
para evitar engasgos. O paciente também 
pode apertar as narinas por dois minutos 
para ajudar a cessar o sangramento e, ao 
soltar, colocar gelo por 10 minutos. 
 Nesses dias de calor intenso, a principal 
recomendação para evitar essas hemorra-
gias é hidratar o nariz com soro fisiológico. 
Caso perceba alguma sujeira ou corpo 
estranho, evite cutucá-lo, principalmente 
em dias de tempo seco. O ideal é lavá-lo 
com água corrente. 
Já nos casos de hemorragias frequentes, 
é imprescindível consultar um otorri-
nolaringologista. Isso é essencial para o 
diagnóstico e tratamento adequados, que 
pode demandar o uso de medicamentos, 
cauterizações e até cirurgias nasais. 

Artigo

Sangramentos nasais podem
indicar pressão alta e até tumor

Deu bom!
O Programa 
Viver Melhor 
segue em cons-
tante expansão, 
beneficiando e 
levando servi-
ços diversos de 
utilidade pública 
às comunidades 
mais vulneráveis 
de Arapiraca. 
Amanhã, com o 
chamado “Dia D” 
a partir das 9h, 
a comunidade 
Vila Contente, 
no bairro Itapoã, 
será mais uma 
a ser integrada 
ao programa, 
que já atende 
Frei Damião, 
Caborje, Manoel 
Teles, Quati, Olho 
D’água dos Cazu-
zinhas e Manga-
beiras.
O programa leva 
diversos serviços 
de Saúde, Cida-
dania, Utilidade 
Pública e muito 
mais serviços da 
Prefeitura e insti-
tuições parceiras 
aos moradores. 

(82) 99333.6028

Arnaldo Braga Tamiso
Otorrinolaringologista

Deu ruim!
Os casos de 
mortes causadas 
por justiçamento 
estão crescen-
do em Alagoas. 
Segundo a Co-
missão de Defe-
sa dos Direitos 
Humanos da 
OAB, de janeiro a 
agosto de 2023, 
55 casos foram 
registrados, o 
que causou a 
morte de 22 
pessoas.

Em meio a uma 
nova onda de ca-
lor que afeta todo 
o país, o Instituto 
Nacional de Mete-
orologia (Inmet) 
emitiu um alerta 
de baixa umida-
de relativa do ar 
para os próximos 
dias. O aviso vai 
até amanhã.
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A P r e f e i t u r a  d e 
Maceió, em parceria 
com a Associação 

Comercial, lançou no dia 
de ontem, o “Programa 
do centro de treinamento 
de excelência destinado 
ao futuro comércio de 
Maceió”. O programa tem 
o intuito de promover capa-
citação dos maceioenses 
para que sejam inseridos 
no mercado de trabalho.

R e p r e s e n t a n d o  o 
prefeito João Henrique 
Caldas, o JHC (PL), o secre-
tário do Gabinete Civil de 
Maceió, Felipe Lins, desta-
cou que a capital alagoana 
tem avançado e que para 
seguir neste caminho é 
preciso que pessoas capaci-
tadas ocupem os postos de 
trabalho.

“Agradecer a todos 
em nome do prefeito JHC, 
estamos aqui participando 
e testemunhando grande 
trabalho feito em Maceió. 
Temos vários postos de 
trabalho no Centro e que 

precisam ser ocupados por 
pessoas capacitadas, com 
a mão de obra que deverá 
ser muito bem utilizada no 
Centro de Maceió”, desta-
cou.

O programa é fruto de 
uma parceria público-pri-
vada, resultado da união 
da Associação Comer-
cial de Maceió, do poder 
Executivo e do Legislativo, 
com emenda do vereador 
Chico Filho.

“Com cursos a gente 
consegue aproximar o 
setor produtivo e através 
dos recursos vamos possi-
bilitar capacitação para os 
trabalhadores. As pessoas 
nos procuram em busca 
de oportunidades, então 
vamos treinar o jovem para 
que se identifique com o 
posto de trabalho”, expli-
cou o vereador Chico Filho.

Kennedy Calheiros, 
presidente da Associa-

ção Comercial, falou da 
importância de capacitar 
pessoas para o mercado de 
trabalho em Maceió. “Isso é 
extremamente importante 
para o setor produtivo, 
precisamos cada vez mais 
de cursos para os nossos 
trabalhadores”, disse.

Os cursos
Serão ofertadas 600 vagas 

para os maceioenses que vão 
contar com materiais didáti-
cos, aulas e workshops com 
foco no atendimento ao 
cliente, finanças, marketing, 
técnicas de vendas e rotinas 
das lojas.

Após o treinamento, 
os jovens serão encami-
nhados para o mercado 
de trabalho para ocupar 
os postos de trabalho nas 
empresas parceiras. O 
projeto vai ajudar a reduzir 
a taxa de desemprego entre 
jovens em Maceió, contri-
buindo para o desenvolvi-
mento social e econômico 
da cidade.
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Flagra do Cotidiano cenaurbana.correioalagoano@gmail.com

Um pedestre foi atropelado  na manhã de 
ontem por um carro no Pontal da Barra, em 
Maceió. O motorista do veículo perdeu o 
controle da direção, invadiu o canteiro central 
e capotou do outro lado da via. Vítima e 
condutor se feriram; o pedestre precisou 
ser encaminhado para o Hospital Geral do 
Estado (HGE). Testemunhas contaram que 
o motorista dirigia em alta velocidade no 
sentido Maceió/Marechal Deodoro e perdeu o 
controle da direção em uma curva.
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Maceioenses são treinados 
para atuarem no Centro
Capacitação será em 3 etapas e garantirá mecanismos para o desenvolvimento A Vigilância Sani-

tária de Maceió (Visa) 
interditou um bar e 
restaurante na Levada. 
Na ocasião foram encon-
tradas irregularidades 
sanitárias, condições de 
insalubridade, além de 
alimentos fora do prazo 
de validade.

A  f i s c a l i z a ç ã o 
avaliou as condições 
gerais de padrões sanitá-
rios e o estabelecimento 
não se enquadrou em 
nenhuma das normas, 
podendo ser um agravo 
ao bem-estar dos profis-
sionais que atuam no 
local e também um grave 
risco à saúde do consu-
midor.

O estabelecimento 
foi autuado e deverá 
responder por processo 
administrativo com 
pagamento de multa no 
valor entre R$180,00 a 
R$38 mil, dependendo 
da gravidade da infra-
ção sanitária. Denúncias 
podem ser feitas 3312-
5495, ou pelo WhatsApp 
98752-2000.

Insalubridade

Visa interdita 
restaurante 
na Levada

Parceriada Prefeitura e Associação Comercial fará capacitações
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A Polícia Federal defla-
grou ontem, em Alagoas, 
uma operação com foco no 
combate a fraudes contra o 
Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS), na concessão 
de benefícios previdenciá-
rios no Estado.

Segundo as investiga-
ções, as fraudes foram iden-

tificadas no final de 2022, a 
partir de informações que 
foram repassadas pelo INSS 
à coordenação de Inteligên-
cia da Previdência Social.

Ainda conforme a PF, 
os dados aprontavam para 
suspeitas de instalação 
indevida de equipamentos 
conhecidos como “chupa-

-cabras” em uma agência 
da Previdência Social, loca-
lizada na cidade de Penedo.

Um técnico em infor-
mática teria tido acesso às 
instalações da agência. O 
acesso foi facilitado por um 
vigilante terceirizado, auxi-
liando na instalação do equi-
pamento.

O “chupa-cabra” possi-
bilitou que houvesse o 
acesso ao sistema corpora-
tivo e a captura de informa-
ções trafegadas na rede da 
agência. Com essas informa-
ções, criminosos realizaram 
diversas fraudes em benefí-
cios previdenciários, como a 
reativação do pagamento de 

benefícios já cancelados ou 
extintos, além da concessão 
de novos benefícios. 

Durante o trabalho de 
monitoramento operacional 
de benefícios, o INSS cons-
tatou que 2.459 benefícios 
foram reativados a partir 
do acesso indevido na APS/
Penedo. 

Benefícios previdenciário

AL: PF deflagra operação de combate a 
fraudes em benefícios previdenciários

A pós o registro de um 
caso de um aten-
tado contra mora-

dores de rua ocorrido no 
domingo passado, quando 
três pessoas da mesma famí-
lia foram alvos de crimino-
sos, no Centro de Maceió, 
o governo de Alagoas e o 
Tribunal de Justiça decidi-
ram unir forças para traçar 
um plano de proteção com 
foco nas pessoas em situação 
de vulnerabilidade social.  

Para traçar estratégias, 
o delegado-geral da Polícia 
Civil de Alagoas, Gustavo 
Xavier, se reuniu com o 
desembargador do Tribunal 

de Justiça, Tutmés Airan, na 
2ª feira passada. Além deles, 
participou da conversa 
a secretária da Mulher e 
dos Direitos Humanos em 
Alagoas, Maria José da Silva.

Eles debateram sobre os 
homicídios de moradores 
de rua ocorridos nos últimos 
dias e frisaram a necessidade 
de união de forças para um 
projeto que possa focar em 
ações em todo o Estado de 
maneira mais ampla. O caso 
que acabou repercutindo e 
que motivou a reunião viti-
mou toda uma família, que 
foi alvo no atentado, quando 
estava no Centro da capital. 

O pai da família morreu 
no local do crime. A mãe e 
o filho ainda foram socor-

ridos e encaminhados para 
o Hospital Geral do Estado 
(HGE), com ferimentos. 

Gustavo Xavier deixou 
claro de que, como sempre 
faz, a Polícia Civil irá inves-
tigar todos os casos na tenta-
tiva de identificar e punir 

os criminosos envolvidos. 
Comprometeu-se ainda em 
viabilizar palestras de sensi-
bilização para os profissio-
nais da Segurança Pública, 
em busca de coibir quais-
quer tipos de violência insti-
tucional praticada pelos seus 

integrantes.
“Nós precisamos enten-

der essas pessoas que vivem 
em situação de rua, sobre-
tudo agora que nós temos 
uma Delegacia Especiali-
zada. Além disso, existe uma 
força-tarefa dentro da PC 
para coibir mortes violen-
tas intencionais praticadas 
contra grupos de vulnerá-
veis. A Delegacia de Homi-
cídios já tem uma equipe 
específica para identificar a 
autoria, estamos analisando 
diversos elementos de prova 
para prendermos rapida-
mente os envolvidos e coibir 
qualquer violência contra 
pessoas que já vivem em 
situação de miserabilidade”, 
ressaltou.

Redação

Reunião do TJ traçou ações na esfera estadual para moradores de rua

Governo de AL e TJ discutem a
proteção da população de rua
Segurança, Objetivo é construir projeto que vise proteger pessoas em estado de vulnerabilidade



O Supremo Tribunal 
Federal (STF) decidiu que 
o julgamento do quarto réu 
pelos atos de 8 de janeiro 
será realizado pelo plenário 
virtual da Corte. A análise do 
caso foi incluída na pauta da 
sessão virtual que será reali-
zada entre 26 de setembro e 2 

de outubro.
Os ministros vão julgar 

Moacir José dos Santos, de 
Foz do Iguaçu (PR). No dia 
dos atos, ele foi preso pela 
Polícia Militar no Palácio 
do Planalto. Ele é acusado 
pela Procuradoria-Geral 
da República (PGR) de 
cinco crimes e responde ao 
processo em liberdade.

Pela modalidade virtual, 

os ministros inserem os 
votos no sistema eletrô-
nico e não há deliberação 
presencial. O julgamento é 
aberto com o voto do rela-
tor. Em seguida, os demais 
ministros passam a votar 
até o horário limite estabele-
cido pelo sistema. Antes do 
julgamento, os advogados 
incluem vídeos com a grava-
ção da sustentação oral.

O pedido para julgar o 
caso no plenário virtual foi 
feito pelo relator do caso, 
ministro Alexandre de 
Moraes, e aceito pela presi-
dente do Supremo, minis-
tra Rosa Weber. O objetivo 
da mudança é acelerar os 
julgamentos dos réus. Cerca 
de 200 réus ainda devem ser 
julgados pela Corte.

Em outros 1,1 mil 

processos, Moraes autori-
zou a PGR, no mês passado, 
a propor acordos de não 
persecução penal. A decisão 
vale para os casos de acusa-
dos que estavam no acampa-
mento montado no quartel 
do Exército, em Brasília, no 
dia 8 de janeiro. Quem parti-
cipou da depredação de 
prédios públicos não terá o 
benefício avaliado.

André Richter
Agência Brasil
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O   presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
afirmou ontem a 

líderes mundiais que o 
princípio do multilatera-
lismo global – que pressu-
põe igualdade soberana 
entre as nações –, vem 
sendo corroído. Ao abrir o 
debate geral de chefes de 
Estado da 78ª Assembleia 
Geral das Nações Unidas 
(ONU), em Nova York, Lula 
defendeu a necessidade de 
uma reforma no sistema de 
governança global. 

Desde que assumiu o 
mandato, em discursos 
em diversas instâncias 
internacionais, Lula vem 
defendendo que o modelo 
atual de governança, criado 
depois da Segunda Guerra 
Mundial, não representa 
mais a geopolítica do século 
21. Para o presidente, é 
preciso uma representação 

adequada de países emer-
gentes em órgãos como o 
Conselho de Segurança da 
ONU. Hoje, esse conselho, 
com poder de tomar impor-
tantes decisões internacio-
nais, reúne apenas Estados 
Unidos, Rússia, China, 
França e Reino Unido.

“Continuaremos críti-
cos a toda tentativa de 
dividir o mundo em zonas 
de influência e de reeditar 
a Guerra Fria. O Conse-
lho de Segurança da ONU 
vem perdendo progressi-
vamente sua credibilidade. 
Essa fragilidade decorre em 
particular da ação de seus 
membros permanentes, que 
travam guerras não autori-
zadas em busca de expansão 
territorial ou de mudança 
de regime. Sua paralisia é 
a prova mais eloquente da 
necessidade e urgência de 
reformá-lo, conferindo-lhe 
maior representatividade e 
eficácia”, disse Lula.

Para ele, entidades inter-

nacionais mais representa-
tivas podem, por exemplo, 
impor punição aos países 
que não cumprirem seus 
compromissos em questões 
climáticas. 

Lula afirmou que falta 
vontade política daqueles 
que governam o mundo 
para vencer as desigualda-
des e destacou que a atua-
ção desigual dos órgãos de 
financiamento “é inaceitá-
vel”. Nas principais instân-
cias da governança global, 
negociações em que todos 

os países têm voz e voto 
perderam fôlego. Quando 
as instituições reprodu-
zem as desigualdades, elas 
fazem parte do problema, 
e não da solução. No ano 
passado, o FMI disponibi-
lizou US$ 160 bilhões em 
direitos especiais de saque 
para países europeus, e 
apenas US$ 34 bilhões para 
países africanos. A repre-
sentação desigual e distor-
cida na direção do FMI e 
do Banco Mundial é inacei-
tável. Não corrigimos os 

excessos da desregulação 
dos mercados e da apologia 
do Estado mínimo. As bases 
de uma nova governança 
econômica não foram lança-
das”, destacou.

O presidente criticou 
ainda o enfraquecimento 
do sistema multilateral de 
comércio e disse que o prote-
cionismo adotado pelos 
países ricos ganhou força. 
“A Organização Mundial 
do Comércio permanece 
paralisada, em especial o 
seu sistema de solução de 
controvérsias.”

Segundo Lula, o Brics  
surgiu na esteira desse 
“imobilismo” e constitui 
uma plataforma estratégica 
para promover a coope-
ração entre esses países. 
“A ampliação recente do 
grupo na Cúpula de Joanes-
burgo fortalece a luta por 
uma ordem que acomode 
a pluralidade econômica, 
geográfica e política do 
século 21.

Andreia Verdélio
Agência Brasil

Lula destacou vontade política para vencer as desigualdades

Lula diz que multilateralismo 
global vem sendo corroído
Assembleia da ONU, Presidente brasileiro falou sobre protecionismo e dificuldade em resolver conflitos

Atos golpistas

STF: Julgamento do quarto réu do 8 
de janeiro será em plenário virtual



Em  d u a s  s e s s õ e s 
sequenciais realizadas 
ontem, os vereadores 

por Maceió aprovaram dois 
projetos de lei que alteram a 
Lei Orgânica do município 
e reconfiguram a Câmara  
da capital alagoana para a 
próxima legislatura. Uma 
das matérias aumenta 
o número de edis que 
compõem o parlamento-mi-
rim. Atualmente, a Casa de 
Mário Guimarães conta com 
25 vereadores. Na próxima 
legislatura, serão 27 verea-
dores, conforme o texto do 
projeto aprovado. Nessa 
matéria, apenas os verea-
dores Leonardo Dias (PL) e 
Teca Nelma (PSD) votaram 
de forma contrária à maioria.

A outra matéria, que 
foi aprovada de forma 
conjunta, dizia respeito à 
questão dos subsídios dos 
próprios edis. Na atual legis-
lativa, cada vereador recebe 

de subsídio (o correspon-
dente ao que seriam os salá-
rios) R$ 15 mil em valores 
brutos. A lei aprovada – com 
base no artigo 29 da Consti-
tuição Federal – determina 
que o valor pago aos vere-
adores passe a ser 75% do 
que ganha um deputado 
estadual. Com isso, a partir 
de 2025 os novos salários 
serão de aproximadamente 
R$ 19 mil em valores brutos. 
Em relação ao aumento de 
salários, apenas a vereadora 
Teca Nelma votou contra.

Como as mudanças 
foram feitas dentro dos limi-
tes estabelecidos pela legisla-
ção eleitoral, elas já passam a 
valer para a próxima compo-
sição da Câmara de Maceió. 

As matérias – que 
já tinham passado pela 
Comissão de Constituição 
e Justiça e pela Comissão 
de Orçamento e Finanças, 
com parecer conjunto favo-
rável ao texto – não haviam 
entrado na Ordem do Dia 
(documento produzido pela 

Mesa Diretora que dá publi-
cidade às matérias que serão 
votadas na sessão ordiná-
ria), mas foram incluídas a 
pedido do vereador Chico 
Filho (MDB).

A aprovação de um 
maior número de vereado-
res – apesar de só aplicada 
no próximo ano – altera os 
cálculos feitos pelos edis 
para as eleições de 2024, uma 
vez que o pleito para o Legis-
lativo é proporcional. Ou 
seja: os vereadores são elei-
tos a partir do cociente elei-
toral atingido pelos partidos. 

Esse cálculo funciona 
da seguinte forma: o 
número de eleitores da 
capital alagoana é dividido 
pelo número de cadeiras 
disputadas na Câmara. O 
resultado dessa divisão é 
o cociente eleitoral, que é a 
quantidade de votos a ser 
atingida por um partido 
para eleger um vereador. 
Todas as vezes que todos os 
candidatos de um determi-
nado partido atingem esse 
cociente, ele elege um vere-
ador (que é o 1º colocado 
da legenda). Caso atinja o 

cociente duas vezes, elege 
dois vereadores e assim 
sucessivamente.

O cálculo eleitoral com 
mais cadeiras de vereado-
res disponíveis faz com 
que os partidos possam 
ter mais candidatos e, ao 
mesmo tempo, com que o 
cociente eleitoral reduza. 
Em tese, a eleição se torna 
mais fácil para quem já tem 
uma “melhor” estrutura 
para captar votos. Todavia, 
os vereadores que aprova-
ram a matéria argumentam 
que, com mais edis, Maceió 
ganhará mais representati-
vidade dentro da Casa de 
Mário Guimarães.

O aumento no número 
de vereadores e dos subsí-
dios não significa mais 
custos aos cofres públicos. 
A Câmara – independente 
da quantidade de edis e do 
quanto cada um ganhe – 
tem um duodécimo fixo a 
receber do Executivo, que 
corresponde  a 4,5% do 
orçamento público. 

O governo de Alagoas 
anunciou ontem que o paga-
mento do piso nacional de 
enfermagem, com base em 
legislação federal, será feito 
aos servidores públicos esta-
duais que ocupam os cargos 
de enfermeiro, técnico de 
enfermagem, auxiliar de 
enfermagem, e parteiro, a 
partir deste mês.

A Secretaria de Estado 

do Planejamento, Gestão 
e Patrimônio (Seplag) 
destacou que já neste mês 
o pagamento será feito aos 
servidores efetivos, respei-
tando os limites do recurso 
que foi disponibilizado pelo 
governo federal. 

Para os demais casos, os 
repasses correspondentes ao 
piso de enfermagem serão 
feitos em outubro. 

Conforme decisão do 
Supremo Tribunal Federal 
na Ação Direta de Inconsti-
tucionalidade (ADI) 7222, o 
pagamento do piso salarial 
deve ser proporcional nos 
casos de carga horária infe-
rior a 8 horas por dia ou 44 
horas semanais.

A Portaria nº1135/2023 
estabeleceu os critérios 
e procedimentos para o 

repasse da assistência finan-
ceira complementar da 
União destinada ao cumpri-
mento do piso salarial nacio-
nal de enfermeiros, técnicos 
e auxiliares de enfermagem 
e parteiras e dispõe sobre o 
repasse referente ao exercí-
cio de 2023. O documento 
estabeleceu que os recursos 
financeiros serão transferi-
dos pelo Fundo Nacional 

de Saúde (FNS) aos fundos 
de saúde dos estados, 
Distrito Federal e municí-
pios. A Seplag lembra que 
o repasse das parcelas de 
maio a agosto deste ano já 
foi efetivado pela União, de 
modo que o pagamento aos 
servidores seguirá o crono-
grama de disponibilização 
do recurso definido pelo 
governo federal.
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Redação

Legislativo, Projetos foram votados no dia de ontem, por edis, em duas sessões seguidas

Câmara aprova aumento de 
salários e mais vereadores

Sessão de ontem aprovou duas pautas importantes para os edis

Recursos

Governo de AL anuncia pagamento 
do piso de enfermagem para este mês



A Defensoria Pública do 
Estado de Alagoas (DPE/
AL), através dos coordena-
dores do Núcleo de Proteção 
Coletiva, o defensor público 
Ricardo Antunes Melro, e da 
Saúde Pública, a defensora 
pública Manuela Carvalho 
de Menezes, promove hoje 
uma reunião com a Secre-
taria Municipal de Saúde 
(SMS), Secretaria Estadual 

de Saúde (Sesau), represen-
tantes da rede credenciada 
e Hospital Geral do Estado 
(HGE) para discutir a situ-
ação de pacientes diagnos-
ticados com câncer, que 
estão internados no HGE 
ou em suas residências, sem 
o devido tratamento, em 
razão da escassez de leitos 
na rede credenciada para 
dar início ao tratamento.

A reunião será reali-
zada a partir das 10h, na 
subsede da Instituição, situ-
ada na Rua Rita de Cássia, 
Gruta de Lourdes, esquina 
com a Algás. Conforme o 
Defensor Público Ricardo 
Melro, atualmente, mais 
de 200 pacientes aguardam 
tratamento  nos Centros de 
Oncologia (Cacon) e Unida-
des de Assistência de Alta 

Complexidade em Oncolo-
gia (Unacon), que realizam 
tratamento especializado.

Vale ressaltar,  que a 
Lei nº 12.732/2012 garante 
a pacientes diagnostica-
dos com câncer o direito de 
passar pelo primeiro trata-
mento, através do Sistema 
Único de Saúde (SUS), em 
até 60 dias, a partir do dia 
em que o diagnóstico for 

confirmado por meio de 
laudo patológico. Caso haja 
necessidade terapêutica 
urgente, esse prazo pode ser 
menor, conforme registrado 
no prontuário médico. Além 
disso, a Lei nº 13.896/2019 
estabelece que, em caso 
de suspeita de câncer, o 
paciente deve realizar os 
exames diagnósticos em até 
30 dias.

O Ministério Público 
Federal (MPF) quer 
que, em 10 dias, a 

Secretaria de Saúde do 
Estado de Alagoas (Sesau), 
a Secretaria de Saúde do 
Município de Maceió (SMS) 
e o Conselho de Secreta-
rias Municipais de Saúde 
de Alagoas (Consems/
AL) apresentem um plano 
estratégico para o enfrenta-
mento do surto de menin-
gite que vem afetando, 
especialmente, a capital 
alagoana. 

Os órgãos de saúde  
devem encaminhar ao MPF 
um relatório de atividades 
preventivas e combativas 
contra a doença. A posi-
ção do MPF foi definida 
durante uma reunião entre 
representantes do órgão 
ministerial com represen-
tantes das pastas estaduais 
e municipais. 

No encontro, os repre-
sentantes da Saúde de 
Maceió detalharam que 
estão empenhados em 
capacitar profissionais de 
saúde para agilizar o diag-
nóstico da doença, cons-
cientizar a população e 
realizar a quimioprofilaxia, 
um processo que envolve 
a identificação de indiví-
duos suspeitos de porta-
rem a bactéria causadora 
da meningite e as pessoas 
próximas a eles, seguido de 
tratamento com um anti-
biótico específico, tudo em 
um prazo de até 48 horas.

Os especialistas da Sesau 
e da SMS compartilharam 
do posicionamento do 
Ministério da Saúde, apre-
sentado ao MPF durante 
reunião anterior, de que a 
eficácia da incorporação, 
na rede pública, da vacina 
contra meningite do tipo B 
como medida emergencial 
para conter a eficácia do 
surto em Alagoas depende 

de maiores evidências.  
Os técnicos conside-

ram ainda que o aumento 
no número de casos de 
meningite em Alagoas 
pode decorrer da melhoria 
da capacidade diagnós-
tica dos serviços de saúde, 
embora reconheçam que 
o padrão de incidência da 
doença meningocócica no 
Estado é preocupante e não 

apresentaram exemplos de 
um perfil epidemiológico 
semelhante, na atualidade, 
em outros estados do País.  

De toda forma, há uma 
concordância geral dos 
especialistas no sentido de 
que as medidas planejadas 
por Estado e município, 
como a adoção de fluxos 
específicos para o trata-
mento de casos suspeitos, 

a quimioprofilaxia e a cons-
cientização da população 
sobre a importância da 
manutenção das vacinas 
infantis em dia são capazes 
de manter o aumento do 
número de casos de menin-
gite sob controle.  

O MPF destacou a preo-
cupação com a incidência 
e a possível subnotificação 
de casos nos municípios do 
interior do estado, sendo 
proposta a elaboração de 
um cronograma de trei-
namento numa articula-
ção entre Cosems e Sesau. 
O MPF informou ainda 
que notificará o MS sobre 
a necessidade de dispo-
nibilizar informações em 
tempo real sobre a vaci-
nação, fornecer insumos 
para o Lacen e apresentar o 
relatório final da investiga-
ção atual do surto, que foi 
apresentado na sexta-feira 
da semama passada, mas 
não foi entregue à SMS e à 
Sesau.

Redação

Diagnóstico precoce é essencial para sucesso contra a meningite

MPF dá 10 dias para receber 
plano de combate à meningite
Saúde, Órgão ministerial cobra ações de enfrentamento diante do surto da doença em Alagoas
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Saúde

Defensoria demonstra preocupação com 
situação de pacientes oncológicos em AL



Presidente do Conse-
lho Deliberativo do CSA, 
Christiano Beltrão comen-
tou a reunião realizada na 
2ª feira passada para tirar 
dúvidas e prestar esclare-
cimentos sobre Sociedade 
Anônima do Futebol (SAF).

“A reunião foi muito 
boa, apareceram 31 conse-
lheiros, com mais de 3 
horas de duração, todos 
os presentes tiraram dúvi-
das sobre SAF, o que deu 
certo, o que não deu, quais 

modelos... Enfim, foi uma 
reunião muito proveitosa 
e a primeira de outras que 
pretendemos fazer com 
sócios-torcedores, com a 
imprensa”, assinalou.

Beltrão admitiu que 
tinha pouco conhecimento 
sobre o tema, mas agora já 
tem uma opinião formada.

“Foram explicados os 
modelos possíveis de SAF 
e a que mais deu certo no 
entendimento dos espe-
cialistas é o modelo que 
não coloque o patrimônio 
do clube como garantia. O 
investidor vai investir no 

futebol, aumenta a compe-
titividade do clube e ainda 
melhorar o que você tem. 
Então, assim, retiradas as 
dúvidas, hoje eu tenho total 
clareza e sou 100% a favor 
da SAF”, reconheceu. 

O presidente do conse-
lho aproveitou para criticar 
um grupo de conselheiros 
de oposição que preferiu 
não comparecer à reunião 
e ainda buscou esvaziar o 
encontro.

“Infelizmente, aqueles 
que são oposição a atual 
gestão, não foram à reunião 
e ainda ligaram para vários 

outros conselheiros para 
esvaziar. Eu confesso que 
não entendo o motivo. 

É dessa forma que eles 
querem o bem do clube?”, 
questionou.

Após a derrota para 
o Juventude fora de 
casa, o CRB se depa-

rou com mudanças nas suas 
chances matemáticas para a 
Série A. Na semana passada, 
após a goleada contra o 
Vitória, por 6 a 0, as chan-
ces de acesso do Galo eram 
de 18,1%, de acordo com o 
departamento de matemá-
tica da UFMG.

Com o fim da 28ª rodada, 
encerrada na segunda-feira 
passada, com a goleada 
do Novorizontino sobre o 
Ceará, por 4 a 1, as chan-
ces regatianas despenca-
ram para 7,5%, segundo as 
projeções da universidade 
mineira. Já de acordo com o 
site Infobola, do matemático 

Tristão Garcia, a possibili-
dade de acesso está em 7%.

Ainda de acordo com a 
UFMG, a probabilidade da 
equipe que faz 62 pontos 
no campeonato subir para 
a Série A é de 53,4%. Ou 
seja, nos últimos 10 jogos do 
campeonato, o CRB precisa-
ria vencer sete para alcançar 
o número mágico.

A partida contra o 
Guarani no próximo sábado, 
às 17h, no Estádio Rei Pelé, 
pode significar a continui-
dade da arrancada do CRB 
no campeonato e mostrar 
que a derrota contra o Juven-
tude foi apenas um tropeço. 
Entretanto, na reta final, 
qualquer resultado negativo 
em casa atrapalha muito o 
objetivo.

Os números da UFMG 
mostram também as proba-

bilidades do resultado da 
partida contra o Guarani. De 
acordo com o site, o Guarani 

tem 53,76% de chances de 
empatar quando joga fora de 
casa. Enquanto isso, o CRB 

tem 43,63% de chances de 
empate quando joga como 
visitante. 

Futebol, Galo vai precisar ser quase perfeito para conseguir chegar à Série A em 2024

CRB vê chances de acesso 
reduzirem após a derrota

GE

Beltrão defende modelo sem colocar o patrimônio como garantia

Daniel Paulista durante a partida do Galo com o Juventude

Caio Falcão

Morgana Oliveira/Ascom CSA
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Christiano Beltrão comenta reunião 
do CSA sobre SAF e critica a oposição

Esvaziamento

Denison Roma
GE



A Inteligência 
Artificial já 
consegue ler 
nossa mente?

Quem aprecia boa música, tem uma excelente oportunidade de assistir 
15 dos melhores coros de Alagoas. É que no dia 23 de setembro, a 
partir das 18h30, A Igreja de Jesus Cristo dos Santos dos Últimos Dias 

realiza a 9ª edição do Encontro de Coros, na capela que fica na Avenida Santa 
Rita de Cássia, 287, Farol, ao lado do Instituto da Visão.
O evento, que já é uma tradição, é gratuito e aberto a toda a comuni-
dade, reunindo grupos religiosos, de instituições de ensino, sindicatos, 
grupos de amigos entre outros. “A música faz parte da adoração na 
Igreja de Jesus Cristo. O Encontro de Coros é uma oportunidade de 
apreciar boa música e incentivar o canto coral nas mais diversas faixas 
etárias, com músicas religiosas e populares”, assinala o líder eclesiás-
tico José Rodrigues da Costa Júnior. 
Estão confirmadas as presenças dos Coros Multiestacas, Sindcanto 
(Sindprev), Carlos Gomes (Escola Cyro Acioly), Vida e Arte (Hospi-
tal Veredas), Corufal, Jovem de Guaxuma, Jovem do IFAL Maceió, 
Canto Livre, do Tribunal de Justiça e da Uncisal juntos, Cesmac, Vozes 
de Santa Rita, Embracanto, Hebrews Men’s Choir, Angelus e Estaca 
Maceió. 
A cada ano um maestro ou maestrina é homenageado pelos relevantes 
serviços prestados à música e ao canto coral em Alagoas. Nesta edição, 
a homenageada será a maestrina Patrícia Albuquerque, que está à 
frente do Canto Livre, Embracanto e do Imperial Coro de Penedo, 
tendo uma vida inteira dedicada à música e levando coros alagoanos 
para festivais Brasil afora. 
O evento tem ainda um caráter solidário. Quem puder doar pacotes 
ou latas de leite, pode levá-las ao evento. Todo o leite arrecadado será 
doado para o Abrigo de Idosos Maria Júlia de Miranda, na Gruta de 
Lourdes.

9º Encontro de Coros 
reúne 15 dos melhores 

grupos de Alagoas
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Presente no trabalho, 
tecnologia e saúde, a 
inteligência artificial 
não sai de pauta e, 
agora, está ajudando os 
médicos a rastrearem 
problemas de saúde 
mental. Uma startup 
britânica de “triagem 
eletrônica” examinou 
mais de 210 mil pa-
cientes, tendo sucesso 
na identificação dos 
transtornos mentais — 
incluindo depressão e 
ansiedade — de 93% 
deles.
Também no Reino 
Unido, um chatbot está 
ajudando os psicólogos 
e psiquiatras a deter-
minar a gravidade e a 
urgência de um pacien-
te potencial.
Já nos EUA, uma 
startup que arreca-
dou mais de US$ 28 
milhões, usa uma 
ferramenta que analisa 
a voz dos pacientes 
procurando sinais de 
depressão clínica e 
ansiedade em curtos 
trechos de fala.
É claro que esse tipo de 
diagnóstico não pode 
ser feito apenas por um 
robô, mas os especialis-
tas afirmam que o uso 
da AI pode agilizar o 
atendimento e desafo-
gar os profissionais da 
saúde mental.
Pensando no Brasil, a 
relevância da notícia 
fica ainda maior: com 
a pressão no trabalho, 
vida pessoal e notifi-
cações do Instagram, 3 
em cada 10 brasileiros 
se sentem ansiosos.
[The News]

Femupe abre vagas 
para oficinas de 
instrumentos musicais

Quem estava ansioso, aguardando o 
anúncio das oficinas promovidas pelo 
Festival de Música de Penedo (Femu-
pe), já pode relaxar porque as inscri-
ções já estão abertas e vão até 15 de 
outubro. São ofertadas 1.280 vagas em 
33 atividades com vários instrumentos 
musicais e workshops sonoros. Para se 
inscrever gratuitamente, basta acessar 
o https://www.femupe.com/inscrico-
esoficinasbr. O Femupe acontece na 
cidade histórica de Penedo, de 17 a 21 
de outubro, e as oficinas serão reali-
zadas dentro da programação, nos 
dias 19 e 20. Segundo Marcos Moreira, 
coordenador-geral do Festival, esta 
edição 2023 será mais um grande de-
safio para a Universidade Federal de 
Alagoas (Ufal). “Estamos trabalhando 
com a Prefeitura de Penedo e o go-
verno de Alagoas, nossos parceiros e 
correalizadores, para oferecermos cin-
co dias de muitas atividades acadêmi-
ca-científicas, artísticas e culturais para 
penedenses, alagoanos e turistas que 
estejam visitando a cidade”, anunciou. 
As atividades das oficinas vão aconte-
cer nos dois dias, pela manhã, das 9h 
às 12h, e à tarde, das 13h30 às 16h30, e 
são abertas a qualquer pessoa interes-
sada, a partir dos 10 anos de idade. É 
importante ressaltar que as pessoas 
inscritas nas oficinas devem levar seu 
instrumento e sua estante. Além das 
oficinas de instrumentos musicais, 
também haverá workshops sonoros. 
O interessado deve se inscrever em 
uma única atividade, e, caso desista 
da primeira inscrição, pode fazer todo 
processo novamente e escolher outra 
opção. “Se você escolher a oficina de 
saxofone, por exemplo, e depois quiser 
uma outra, pode se inscrever nova-
mente indicando a nova atividade. 
O sistema só vai considerar a última 
inscrição feita”, explicou Luan Veiga, 
coordenador do site do Femupe.

HU é referência em fibrose cística
Tosse crônica, diarreia, perda de gordura nas fezes, suor mais salgado que o 
normal e dificuldade para ganhar peso. Esses são alguns sinais da presença 
de fibrose cística. Para alertar sobre esses sintomas, foi realizada no início do 
mês, uma ação de panfletagem no Hospital Universitário Professor Alberto 
Antunes (HU), da Universidade Federal de Alagoas (Ufal). 
A unidade é considerada pelo Grupo Brasileiro de Estudos de Fibrose 
Cística (GBEFC) como centro de referência para atendimento de fibrose 
cística em Alagoas.



A lagoas começa a viver 
a expectativa para 
o RENDA-SE 2023. 

Amanhã o Espaço Arma-
zém – Jaraguá, vai ser palco 
do desfile de 105 looks cria-
dos por estilistas profissio-
nais e estudantes de moda 
de Alagoas. 

Por meio da Lei de Incen-
tivo à Cultura, o Magazine 
Luiza é o grande patroci-
nador deste que é o mais 
importante evento da moda 
alagoana nos últimos anos. 
A realização é da Ponto de 
Produção e para este ano o 
projeto conta com apoio do 
Maceió Shopping e Sebrae 
Alagoas. 

No comando direto para 
garantir o sucesso da edição 
2023 está o trio formado por 
Fábio Elias, responsável 
pela área de patrocínios do 
Magazine Luiza, o designer 
Fernando Perdigão como  
diretor criativo e a desig-

DESFILE DO

PROJETO
RENDA-SE 2023
acontece amanhã

Assessoria

Alina Amaral

Fábio Elias
Fernando Perdigão

105 criações 
de 10 estilistas 
profissionais e 
5 estudantes de 
moda vão estar 
na passarela do 
Espaço Armazém
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ner, bordadeira e jornalista 
especializada em moda 
Alina Amaral, responsável 
pela produção executiva 
do projeto. A cenografia é o 
resultado do trabalho dos 
irmãos e designers Rafael 
Almeida e Samuel Almeida, 
em parceria com o arquiteto 
Daniel Lima.

Vivendo um novo desa-
fio em sua carreira ligada 
à moda,  Alina Amaral 
comenta: “Como jornalista 
sempre entendi a moda 
como comunicação, depoi-
mento sociológico, código 
de imagem e fruto de olhar 
afetuoso ao passado para 
construção do novo (porque 
a moda é a novidade em 
essência) potente para uma 
imagem de moda fiel a 
nossa identidade. A duras 
penas a construção da moda 
brasileira entendeu que o 
que fomos diz muito mais 
sobre o que seremos e que 
nada é mais humano, gentil, 
transformador e trend 
(tendência) que se apropriar 
dos nossos saberes para 
ressignificar novos olha-
res . O Projeto RENDA-SE 
tem esta característica em 

essência. Seus estilistas, em 
sua RENOVADA edição 
2023,  são provocados a este 
olhar generoso sobre a nossa 
ancestralidade, aos saberes 
profundos da nossa gente 
Alagoana”. 

Fábio Elias comple-
menta: “Alagoas tem sido 
o berço de tantos designers 
talentosos, artistas, marcas 
e tendências ao longo dos 
anos, que pensamos que é 
hora de amplificar e honrar 
cada trabalho, cada partici-
pante selecionado.   Adota-
mos diferentes estilos e 
pontos de vista, por isso, 
somos diversidade, somos 
tendências, somos inclusão, 
somos sustentabilidade, 
somos Renda-se 2023!”.

Sentindo-se orgulhoso 
em fazer parte da equipe do 
projeto Fernando Perdigão 
tece o seguinte comentário 
sobre o participantes da 
edição 2023:  “Tive a opor-
tunidade de conhecê-los e 
debater sobre suas criações 
junto ao filé alagoano. O 
sucesso virá para essa nova 
geração da moda. Nesse 
tempo em que estive traba-
lhando com moda, nunca 
vi um projeto que desse 

todas as condições cabí-
veis a alunos e estilistas a 
executarem suas criações.  O 
RENDA-SE  surpreende e se 
firma como o melhor evento 
de moda do nosso estado”.

Compartilharão da 
mesma passarela estilistas 
já em atividade e futuros 
profissionais entre 21 e 60 
anos. Na categoria profis-
sional os nomes são: Ariane 
Pita, Dely Teodoro , Maria 
Rejane Pimentel, Marciano, 
Lumma Luz, Derravera,  
Giulio Marques, Fiama 
Pimentel, Itallo Ehllers  e 
Mareu. Na categoria estu-
dantes de moda vão estar 
modelos desfilando looks 
criados por Anabea Bran-
dão, Angela Dowsley, Lu 
Balestero, Gisele Ataíde e 
Lua Rosa. Os temas que 
serviram de inspiração para 
os 7 de cada estilista são os 
seguintes:  looks inspirados 
nos temas: Meu Nome é 
Gal, Pronto a Vestir, Alago-
ando, Sol Girassol, Milagres, 
Sertão e Santo Mar.



Traçando Futuros
Hoje, a arquiteta Cris Nunes compartilha conhecimentos, 
descobertas e informações com alunos do 10° período do 
curso de Arquitetura e Urbanismo da Ufal Arapiraca. Na 
pauta, os desafios que enfrentou nos “20 anos de carreira e 
como fazer para se destacar numa profissão tão concorrida”. 
E +, “dará noção aos estudantes sobre remuneração, questão 
que, geralmente, não é abordada no curso”.

Amigo de Valor
Santander Brasil iniciou a 21ª edição do Amigo de Valor, “maior campanha de destina-
ção de Imposto de Renda para a garantia dos direitos das crianças e adolescentes brasi-
leiros”. Alagoas tem 7 projetos selecionados em Campestre, Campo Alegre, Capela, 
Delmiro Gouveia, Maragogi, São Miguel dos Campos e Teotônio Vilela. “A expectativa 
para este ano é arrecadar R$ 21,5 milhões até o dia 24 de novembro, que vão beneficiar 
mais de 11 mil crianças de 18 estados”. +, no  https://www.santander.com.br/amigode-
valor/adesao/
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Especialista em Patrocínio e Leis de Incentivo do Magazine Luiza, 
que patrocina o “Renda-se Alagoas” através da Lei Rouanet, 
Fábio Elias Costa já em Maceió para o grande desfile, na noite de 
amanhã, que será disponibilizado no @rendasealagoas . Fábio 
chegou do aeroporto e foi direto para o Espaço Armazém, já 
sendo cenografado por Rafael Almeida e sua talentosa equipe  
Estúdio Ello8

Se superando e investindo em sua essência, a jornalista Raíssa 
Albuquerque França, e seu @portaleufemea , conquista-
ram aqui em Maceió, na última 2ª feira, o 1º lugar no Prêmio 
Sebrae Mulher de Negócios na categoria Microempreendedora 
Individual, cuja foto publico aqui. E tem +, foi a grande vencedora 
da etapa Nordeste do prestigiado Troféu Mulher Imprensa 2023, 
em sua 17ª edição, que receberá na próxima semana em São 
Paulo

Jovem graduado com louvor, Pedro Pache-
co de Oliveira já se destaca no Escritório 
MFF Advogados Associados, e neste 20 de 
setembro, vai passar o dia agradecendo 
parabéns por + 1 aniversário. Comemora 
com almoço em família e janta com os 
melhores amigos

Delícia de pessoa, incrível ser humano e sensível 
fotógrafa, Flávia Gazzaneo com sua insepará-
vel câmera, em expedição pelo Peru, e encantada 
com “a belíssima Laguna Humantay, depois 
do sacrifício da subida, uma miragem entre as 
montanhas geladas, cuja coloração se deve aos 
minerais dos glaciais”. Valeu a dica, Flavinha

Honrando o tino para os negócios no 
Turismo, meu querido Mauro José Luna 
Vasconcelos recebeu no último dia 18 
a Comenda Afrânio Lages, da Câmara 
Municipal de Maceió, proposição de Leo-
nardo Dias. Felicíssimos, sua bem-amada 
Bruna Bentes e seus pais, Silvana & Mauro 
Vasconcelos. Merecido reconhecimento à 
sua inegável contribuição ao segmento que 
gera trabalho, desenvolvimento e renda



O consumo aparente 
de  bens  indus-
triais recuou 2,5% 

em julho deste ano no 
país, na comparação com 
o mês anterior. Dados 
do Instituto de Pesquisa 
Econômica  Apl icada 
(Ipea), divulgados ontem, 
mostra parcela da produ-
ção industrial brasileira e 
das importações voltadas 
ao mercado doméstico. 

A queda veio após alta 
de 1,4% em junho deste 
ano. O indicador também 
teve quedas de 5,2% na 
comparação com julho de 
2022, de 2,6% no ano e de 

1,1% em 12 meses.  
A queda na passa-

gem de junho para julho 
deste ano foi puxada 
pelo consumo de bens 
industriais nacionais, que 
recuou 3,5% em julho. Já o 
consumo de bens importa-
dos cresceu 0,2%. 

A demanda por produ-
tos da indústria extra-
tiva mineral caiu 16,6%, 
enquanto os produtos da 
indústria da transforma-
ção cederam 1,8%. 

Treze dos 22 segmen-
t o s  d a  i n d ú s t r i a  d a 
transformação tiveram 
queda na demanda, entre 
eles produtos de fumo 
(-13,8%), artigos de vestu-
ário e acessórios (-8,2%) e 

máquinas e equipamen-
tos (-7,1%). Entre as nove 
atividades com alta desta-
cam-se outros equipamen-
tos de transporte (22,5%) 
e produtos alimentícios 
(2,2%). 

Das quatro grandes 
categorias econômicas, 
duas t iveram queda: 
bens de capital, isto é, 
as máquinas e equipa-
mentos usados no setor 
produtivo (-5,7%), e bens 

intermediários, isto é, os 
insumos industrializados 
usados no setor produ-
tivo (--2,4%). Já os bens 
de consumo tiveram alta: 
duráveis (4,6%) e semi e 
não duráveis (1,4%).

O  M u n i c í p i o  d e 
Maceió publicou edital 
chamando credores para 
celebrar acordos envol-
vendo o pagamento de 
precatórios. As propos-
tas do ente público terão 
deságio (redução) que 
varia de 30% a 40%. Os 
interessados podem se 
habilitar a partir de hoje 
até o dia 11 de outubro. 
As sessões de conciliação 
devem ocorrer entre 30 de 
outubro e 7 de novembro.

O edi ta l  pode ser 
conferido no Diário da 
Justiça Eletrônico (DJE), 
do Tribunal de Justiça de 
Alagoas (TJAL), órgão 
que ficará encarregado de 

homologar os acordos. As 
solicitações de habilitação 
podem ser feitas online. 

O s  i n t e r e s s a d o s 
também podem se habi-
litar por meio de requeri-
mento dirigido à Câmara 
de Conciliação de Preca-
tórios, da Procuradoria-
-Geral do Município. O 
pedido deve ser proto-
colado das 8h às 14h, 
na sede da PGM, na rua 
Pedro Monteiro, 291, no 
Centro. 

O s  c r e d o r e s  q u e 
possuem mais de um 
precatório deverão apre-
sentar solicitações de 
habilitação individuali-
zadas para cada um. O 

modelo da habilitação e 
os documentos necessá-
rios podem ser conferidos 
no edital. 

O deságio de 30% 
será aplicado em créditos 
inscritos até 2019. Aque-
les inscritos de 2020 a 2021 
terão deságio de 35%. 
Esses percentuais só serão 
aplicados para créditos 
atualizados inferiores a 
R$ 500 mil. Já o deságio 
de 40% será aplicado para 
créditos inscritos a partir 
de 2021 e para os superio-
res a R$ 500 mil.

A verba que o muni-
c íp io  d isponib i l izou 
para os acordos foi de R$ 
5.215.523,92. A divulga-

ção das propostas inabi-
litadas e da habilitação 
preliminar será feita até 
o dia 16 de outubro. O 
prazo para apresentação 
de recurso vai até 20/10. 
A divulgação das datas 
e horários das sessões de 
conciliação está prevista 
para ocorrer até 24 de 
outubro. O pagamento 
dos precatórios deve 
ocorrer até 30 de novem-
bro.

As comunicações e 
intimações referentes ao 
edital devem ser acom-
panhadas pelo Diário 
Oficial do Município de 
Maceió. O edital também 
pode ser conferido nos 

diários eletrônicos do 
Tribunal Regional Fede-
ral da 5ª Região (TRF5) e 
do Tribunal Regional do 
Trabalho da 19ª Região 
(TRT19), órgãos que inte-
gram o Comitê Gestor de 
Precatórios.

A  P r e s i d ê n c i a  d o 
TJAL é a responsável pela 
gestão das requisições 
judiciais expedidas em 
processos contra o Estado 
de Alagoas, seus municí-
pios, autarquias e empre-
sas públicas. A Diretoria 
de Precatórios do Tribu-
nal informa que não liga 
para ninguém pedindo 
dados do processo, valo-
res ou conta bancária.
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Economia, Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada diz que recuo ocorre após alta de 1,4% em junho

Consumo de bens industriais 
no país cai 2,5% em julho

Vitor Abdala
Agência Brasil

Dos produtos pesquisados, produtos alimentícios estão entre os que tiveram alta

Maceió

Prefeitura publica edital convidando 
os credores para negociar precatórios
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